
Eeuwelinge Yolanda Everaert werd gefeliciteerd door burgemeester Dirk De fauw 
en schepen Pablo Annys. (foto SR) 

100 kaarsjes voor Yolande 
BRUGGE  In woonzorgcentrum 
Van Zuylen in Sint-Kruis was het 
vorige week vrijdag groot feest. 
Bewoonster Yolande Everaert 
mocht op 24 februari haar 
100ste verjaardag vieren. 

Yolande Everaert werd geboren 
op 24 februari 1923 in Brugge. Ze 
groeide op langs de Gentpoort-
vest, met haar twee broers en 
twee zussen. Op het einde van de 
Tweede Wereldoorlog ging ze aan 
de slag in hotel Saint-Christophe 
langs de Oude Gentweg. 
In 1952 trad ze in het huwelijk 
met Paul, die ze twee jaar eerder 
had leren kennen in de Esperan-
toclub. Samen kregen ze een 
zoon: Johny. Eerst woonde het 
gezin in de Wollestraat, daarna in 
de Waalsestraat en vervolgens 
verhuisde ze naar de Baron Ru-
zettelaan, waar ze meer dan vijftig 
jaar woonde. 
Iedereen was er steeds welkom en 
kreeg steevast een porto aange-
boden. In 1985 verloor ze haar 
man op amper 55-jarige leeftijd, 
wat voor Yolande een heuse slag 
was. Enkele jaren later vond ze 
met Gilbert uit Beernem een 

nieuwe levenspartner, met wie ze 
een mooie tijd beleefde. Vijf jaar 
geleden moest ze ook van hem 
afscheid nemen, wat opnieuw 
een zware klap was. 
Ondanks deze tegenslagen kent 
iedereen Yolanda, die nog het au-
thentieke Brugs spreekt, als een 
vrolijk en opgewekt persoon. Vier 
jaar geleden verhuisde ze naar 
woonzorgcentrum Van Zuylen, 
waar ze nu geniet van de goeie 
zorgen in de afdeling Puienbroek. 

STERKE FAMILIE 
Burgemeester Dirk De fauw en 
schepen Pablo Annys gingen de 
kersverse eeuwelinge feliciteren 
met haar verjaardag en maakten 
al een afspraak voor volgend jaar. 
Dat zou heel goed kunnen, want 
Yolande stamt uit een zeer sterke 
familie. Ook haar moeder en haar 
oudste zus werden meer dan 90 
jaar, haar nog levende zus en 
broers zijn ook een heel eind bo-
ven de 90. (SR/ON) 



Brugsch Handelsblad 11.3.1950 ESPERANTO-BAL 
De Brugse Esperanto-Groep, aange- 

sloten bij Rega Bel ga Li go Esperan- 
tista, heeft besloten de vooroorlogse 
traditie van haar jaarlijks bal te her- 
nemen. 

Dit bal (in stadskledij) wordt aan 
de leden aangeboden op ZATERDAG 
18 Maart e. k. van 21 tot 3 uur, in de 
zaal « Tabarin », Vlamingstraat, in- 
gang langs de Grauwwerkersstraat. 

Belanghebbenden die hun lidkaart 
nog niet zouden bezitten, worden ver- 
zocht ze ten spoedigste af te halen tij- 
dens de wekelijkse vergadering: DINS- 
DAG, 8 u., « Cornet d' Or », of op an- 
dere dagen bij de hulpsekretaris : de 
heer 	 Wollestraaat, 18. 



Bal espérantiste 
La Groupe Espérantiste Brugeois, af- 

filié à «Rega Belga Ligo Esperantista», 
reprenant la tradition d'avant guerre, 
organise un bal reserve à ses membres, 
qui aura lieu le samedi 18 mars, de 21 
à 3 h., au dancing «Tabarin», rue Fla- 
mande, entrée par la rue des Pelletiers 
(Toilette de ville) . 

Les amateurs qui ne seraient pas en- 
core en possession de leur carte de mem- 
bre, sont priés de la retirer à la réunion 
hebdomadaire: mardi à 20 h., au Cor- 
net d'Or, ou les autres jours  chez le se- 
cretaire-ad j oint, M. 	 18, rue 
aux Laines. Journal de Bruges 11.3.1950 



HUWELIJKEN 
Burgerwelzijn 12.9.1952 

r er nanti Vande Voorde, hande-1 
laar, Groeninge met Maria Bres- 
cie, zb. Greinscliuurstraat. 
Arthur Slabbynck, staatsbedien- 
de, Konzvest met Lucienne Ver- 
br•ugghe, zb. Groenestraat. -- 
Paul Jadem, han 	Wolle- 
straat met 	 zb. 
Gentpoort. -- Edouard De Greve, 



Delhaize Eupen Mitarbeiter beenden 
Streik 

13.06.2014 BRF Nachtrichten 

Der Delhaize Eupen ist wieder geöffnet. Die Belegschaft hat den Arbeitsausstand am 
Freitag beendet. Eupen gehört zu den 14 Standorten, die die Supermarktkette 

schließen will. 

In Eupen hat die Delhaize-Belegschaft die Arbeit wieder aufgenommen. Das hat die 
Gewerkschafterin Vera Hilt bestätigt. 

Auch am Samstag soll in dem Eupener Supermarkt normal gearbeitet werden. Nach 
zwei Streiktagen denke das Personal, dass dies notwendig sei, sagte Hilt. Sie könne 
sich aber auch vorstellen, dass das Personal auf andere Gedanken kommen wolle. 

Am Nachmittag besuchten Vertreter der DG-Regierung die Delhaize-Belegschaft. 
Der scheidende Ministerpräsident Lambertz und die Minister Paasch und Weykmans 
wollten damit ihre Solidarität mit den Betroffenen unterstreichen. 

Nächsten Mittwoch sei ein erstes Treffen mit der Direktion programmiert, hieß es von 
der sozialistischen Gewerkschaft in Flandern. Es stehe aber außer Frage, dann 
bereits zu verhandeln. 

Am Mittwoch wolle man Zahlen und andere Informationen. Zu echten Verhandlungen 
sei man erst nach den Sommerferien bereit. 

1 Kommentar 

1. Johny Jadem 

15. Juni 2014 um 18:10 Uhr 

Fast jeder Belgier kennt Delhaize, oder der kleinen Laden auf der Ecke oder das 
größere Warenhaus. Eins hat sich in viele Jahre nicht verändert:sehr gutes 
Weinagebot und gute Lebensmittel (auch jetzt Ihre Hausmarke).Neben Italiener und 
Franzosen liebt der Belgier ein schönes und gemütliches Essen mit Alles 
drumherum. 
Als Belgier in Deutschland habe ich mich immer gefreut mal eben in Eupener 
Delhaize einkaufen zi gehen. 
Vor kurzem lesen wir noch '30 Jahre Delhaize in Eupen' und jetzt kommt eine 
Schließung???? 
Die Direktion in der Osseghemstraat in 1060 Brussel sollte es sich nochmal gut 
überlegen vor noch mehr Leute auf billige Discounter angewiesen werden. 
Johny Jadem aus Moenchengladbach (früher in Brugge/Belgien) 



Wallonie will Dosenpfand einführen 
19.08.2014 BRF Nachtrichten 

Carlo Di Antonio, der neue wallonische Umweltminister von der CDH, wurde im 
Privatsender RTL gefragt, ob die Wallonie eine der dreckigsten Regionen Europas 
ist. Seine Antwort, nach kurzem Zögen: "Ja, das stimmt." 

Carlo Di Antonio will etwas gegen die achtlos weggeworfenen Abfálle entlang 
mancher Straßen und Autobahnen im Süden des Landes unternehmen. Weil es sich 
in 95 Prozent der Fálle um Büchsen oder Plastikflaschen handelt, denkt Di Antonio 
ernsthaft über die Einführung eines Dosenpfands nach. Zehn Cent pro Büchse 
würden nach Ansicht des Politikers reichen, um die Menschen davon abzuhalten, 
ihren Müll einfach aus dem Fenster zu werfen und die leeren Einwegbehálter zurück 
ins Gescháft zu bringen. 

Wie genau das Pfandsystem aussehen soll und wann es eingeführt wird, ist noch 
völlig offen. Auch die neue flámische Regionalregierung lásst die Möglichkeit eines 
Dosenpfands derzeit prüfen. Experten erklárten, es müsse verhindert werden, dass 
es am Ende zwei unterschiedliche Systeme in Belgien gebe. 

Die Einzelhandelsverbánde sind gegen das geplante Dosenpfand, weil es ihrer 
Ansicht nach zu umstándlich und kostspielig ist. 

5 Kommentare 

1. Johny Jadem 

20. August 2014 um 01:27 Uhr 

Diese Gedanke ist nicht schlecht. In Deutschland 
láuft dieses System schon einige Jahre und hat viel gebracht für die Umwelt obwohl 
viele Ausnahmen sind wo kein Pfand auf Dosen oder Flaschen existiert. 
Am besten wáre ein europaweite Verordnung wobei eine einhetliche PPfandwert 
kommt. Dieses sollte ein grenzüberschreitenden Verkehr mit Einmalleergut 
verhindern und man konnte diese Dosen oder Eimalflaschen überall abgeben. 

2. Johny Jadem 

20. August 2014 um 01:43 Uhr 

Für die Hándler bedeutet dieses Mehraufwand und dieses könnte vielleicht 
entschaedigt werden mit ein Aufpreis auf.diese Getránke mit 1 oder 2 Ct. pro Dose 
oder Einwehflasche.Ist nicht viel aber der Kunde würde auch das noch in kauf 
nehmen. Wenn alle Brauereien sich einigen könnten auf einheitliche Flachen von 0, 
25, 0.33, 0.50, 0.75, 1.00, 1.5, 3.0 Liter wáre es noch schoener aber ich glaube 
davon tráumen zu können. 
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